
北海道企業局工業用水道事業経営懇談会議事要旨

【開催要領】

１ 開催日時： 平成 30 年２月 27 日（火）13:30～ 15:10

２ 開催場所： 北海道企業局会議室（道庁別館 10 階）

３ 出 席 者： （五十音順。敬称略）

委 員 安達 陽子（安達中小企業診断士事務所 所長）

委 員 柄澤 高雄（北海道経済連合会 産業振興グループ 部長）

委員長 湊 孝康（日生バイオ株式会社 顧問）

委 員 村上 淳（株式会社道友エージェンシー 代表取締役社長）

【次 第】

１ 開 会

２ 議 事

(1) 「北海道工業用水道事業経営健全化計画」の進捗状況について

(2) 各工水（室蘭・苫小牧・石狩）における契約水量の動向について

(3) 平成 29 年度「需要開拓の取組状況」について

(4) 平成 30 年度「需要開拓促進年間行動計画（素案）」について

(5) 室蘭地区工業用水道第三期改修事業について

(6) 苫小牧地区工業用水道第二期改修事業について

３ その他

(1) 「北海道企業局工業用水道事業経営懇談会※」の取組状況について

※旧：「北海道企業局工業用水道事業経営評価委員会」

(2) 道議会決算特別委員会における議論について

(3) その他

４ 閉 会

【意見等要旨】

事務局から資料の説明後、委員から次のとおり意見等があった。

（「北海道工業用水道事業経営健全化計画」の進捗状況について）

●平成 28 年度決算財務諸表について、道議会決算特別委員会でも指摘されたよう

に、数字上は特別利益もあってプラスとなっているが、営業収益などの経常収益

やキャッシュフローをできるだけ早期に改善していくことが重要。

（各工水（室蘭・苫小牧・石狩）における契約水量の動向について）

●室蘭工水の大口ユーザーの事業縮小による影響については、責任水量制の問題は

あるが、中長期的な視点で話を練り込んでいく方向とすべき。

（需要開拓の取組状況について）

●道外で実施された企業誘致イベントは、来場者数が多いが、そこでのアンケート

など成果があれば示していただきたい。

（室蘭地区第三期・苫小牧地区第二期改修事業について）

●両地区とも国への補助申請が認められなかったことは残念。認められなかった分

は自己資金などで対応できる範囲の額なのかご教示願う。

（道議会決算特別委員会における議論について）

●今までの議会議論とあまり変わっておらず、問題提起に留まっている印象。日常

的に議員とのコミュニケーションをとり、正しい理解を得ることが必要。


